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Cubatão: Ilha Caraguatá avança no 
processo de regularização fundiária

 AMoradores deram mais um passo 
importante em direção a tão sonhada 
regularização fundiária de seus imóveis 

Andrea Maria de Castro, secretá-
ria de Municipal de Habitação do 
município, e Ana Carolina Correia 
Rosa, Diretora de Regularização 
Fundiária e Ambiental, atualiza-

ram a situação do local e de todas 
suas divisões. Cubatão tem seu ter-
ritório dividido em diversas Uni-
dades Espacial de Pesquisa e Es-
tatística (UEPE). A Ilha Caraguatá 

representa o número quatorze e 
tem dentro de si cinco núcleos: Ilha 
Caraguatá, Projeto São José, Proje-
to São Benedito, Projeto São Pedro, 
Projeto Nhapium. CIDADES/A3

Justiça multa COHAB-Santista 
e Prefeitura por Vila PantanalObras da Sabesp 

vão ampliar 
saneamento CIDADES/A3

Polícia Civil faz 
operação no interior 
por CNHs  ESTADO/A6

Contas Públicas 
fecham com saldo 
positivo SEU DINHEIRO/A5

PRAIA GRANDE

Ação foi movida pelo Ministério Público do Estado de São Paulo               CIDADES/A3

NAIR BUENO/DL

Porto conhece 
novas soluções 
tecnológicas
A Autoridade Portuária de Santos 
(APS), por meio do seu presidente, 
Anderson Pomini, fez contato com 
especialistas portuários da Funda-
ção ValenciaPort, em Valência, Es-
panha, nesta quarta para buscar 
soluções tecnológicas para orga-
nizar o trânsito de caminhões que 
acessam o Porto de Santos, além 
de outros desafi os logísticos que 
envolvem operadores, armadores 
e outros setores do maior Porto do 
Hemisfério Sul. O Porto de Valên-
cia tem mais de 2 mil anos e hoje 
é líder na Espanha CIDADES/A3

NA ESPANHA

A Prefeitura de Itanhaém está lançando um dos maiores investimen-
tos em estrutura de lazer e recreação da história do turismo da Cidade. 
Na última terça-feira (28), foram assinadas duas ordens de serviços: 
um grande parque linear no novo calçadão do Cibratel I e um mirante 
no Morro do Paranambuco.                                                                   CIDADES/A4

Suspeito de 
estupro é detido 
no Estuário
A Guarda Civil Municipal de San-
tos (GCM) prendeu na  última ter-
ça, no Estuário, um homem de 48 
anos, suspeito de estuprar a pró-
pria enteada, de oito anos. O caso 
foi revelado quando uma guarni-
ção da GCM foi acionada por duas 
conselheiras tutelares para pres-
tar apoio à residência do acusado, 
pois teriam recebido uma denún-
cia da escola da vítima, de possível 
investida sexual. CIDADES/A4

Investimento  Itanhaém terá parque 
de lazer no Cibratel I e mirante 

no Morro do Paranambuco

DIVULGAÇÃO/ITANHAÉM

Nova base da GBMar 
será entregue nesta 
sexta-feira CIDADES/A4

BERTIOGA
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Rio Grande do 
Sul tem previsão 
de dias secos

BRASIL/A7

Desemprego: 
taxa volta a 
recuar em abril
A taxa de desemprego caiu a 7,5% 
no trimestre encerrado em abril, 
segundo dados do IBGE desta quar-
ta. Nos três meses imediatamen-
te anteriores, o indicador marcou 
7,9%. O resultado não surpreendeu 
o mercado, que esperava uma taxa 
de desemprego de 7,7%, conforme 
a mediana das estimativas de ana-
listas consultados.  BRASIL/A7
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A ansiedade pode 
atrapalhar no 
momento em que 
você procura um 
imóvel para alugar. 
Em cenários com 
tantas ofertas 
de imóveis e 
variações de 
preços de aluguel, 
ter pressa pode 
signifi car pagar um 
valor alto

O
s preços de locação residencial 
continuam subindo, de acordo 
com o Índice FipeZap de abril deste 
ano. Das 25 cidades pesquisadas, 24 
delas apresentaram reajuste neste 

último mês. Os maiores aumentos foram nas 
cidades de Campinas (+2,91%), Santos (+2,74%), 
Praia Grande (+2,53%) e São José dos Campos 
(+2,36%). 

Nas capitais, os maiores reajustes ficaram 
com: Fortaleza (+2,27%), Brasília (+2,18%), Flo-
rianópolis (+2,08%) e Salvador (+2,03%). A única 
cidade pesquisada que apresentou queda nos 
valores foi Barueri (-0,34%), contudo, essa cida-
de continua sendo a que possui o maior preço 
médio de locação de imóveis residenciais em 
abril de 2024.

Considerando os resultados de janeiro/24 até 
abril/24 o Índice FipeZAP revela uma alta acu-
mulada de 5,18% no aluguel residencial no ano, 
resultado que supera as variações do IPCA/IBGE 
(1,80%) e do IGP-M/FGV (-0,60%).

Santos segue acima da média do índice pes-
quisado, atingindo neste ano um acumulado 
de +5,73% de elevação dos valores dos aluguéis 
residenciais. Praia Grande traz um resultado 
ainda mais surpreendente, já alcançando o acu-
mulado de +7,94% até abril/24.

Para efeito de comparação, nas capitais, o 
maior acumulado deste ano está com Brasília 
(+10,23%). Já nas demais cidades pesquisadas, 
São José do Rio Preto, no interior de São Paulo, 
acumula neste ano reajuste de +8,88%.

Se você é inquilino (locatário), e seu contrato 
está prestes a encerrar, o que você pode fazer 
neste atual cenário? 

Primeiro, pesquise imóveis na atual região 
(bairro) no qual você reside. Se os valores que 
você encontrou estão acima do que você paga 
atualmente no seu aluguel, então talvez seja in-
teressante negociar com a imobiliária (locador) 
a permanência do atual valor por mais 12 me-
ses. Se você é um bom pagador e cuida bem do 
imóvel, sem nunca ter atrasado seu aluguel, isso 
pode ser algo muito favorável na negociação.

Mas se mesmo assim você não conseguir 
manter o atual valor de aluguel, talvez seja inte-
ressante traçar um plano de mudança de imó-
vel. A variação de valores é muito grande em 
nossa região. Para se ter uma ideia, dentro de 

um mesmo bairro, é possível encontrar aparta-
mentos de 1 dormitório com valores que variam 
entre R$1.600,00 e R$7.000,00. Itens como 
mobília e ar condicionado instalados, piscina 
e salão de festa no prédio, proximidade com 
shoppings e outros centros comerciais, podem 
fazer o valor final do aluguel ser maior do que 
você esperava.

A ansiedade pode atra-
palhar no momento em que 
você procura um imóvel para 
alugar. Em cenários com tantas 
ofertas de imóveis e variações 
de preços de aluguel, ter pressa 
pode significar pagar um valor 
alto desnecessariamente.

Faça uma lista de itens que 
são indispensáveis para você em 
um imóvel: metragem mínima 
desejada, quantidade de banhei-
ros, ter ou não mobília, número 
de apartamentos no prédio (vi-
zinhos), localização que melhor 
atende sua demanda de locomo-
ção ao trabalho, etc. Em seguida, 
pesquise pelos imóveis com 
essas características que você 
deseja, e faça uma lista do que encontrar. Ao fi-
nal, faça uma análise dos prós e contras de cada 
opção encontrada. E só então entre em contato 
com a imobiliária para efetuar a negociação e o 
contrato de locação.

Alguns locadores (proprietários de imóveis) 
sabem que os valores de aluguel estão em alta 
em nossa região, e aproveitam o atual cenário 
para maximizar seus lucros com imóveis. Além 
disso, muitas pessoas de outras cidades (como 
da capital São Paulo) estão buscando novos 
locais onde possam encontrar a qualidade de 
vida desejada. A cidade de Santos, com certe-
za, possui falhas e problemas estruturais. Mas 
lembre-se que para outras pessoas, morar aqui é 
um sonho! Tudo é uma questão de perspectiva.

Também vimos, ao longo dos últimos anos, 
muitos santistas deixarem a cidade para locali-
dades mais ao interior de São Paulo, ou mesmo 
para outros países. Cada um sabe o momento 
que vive em sua vida, e quais seus objetivos. 
Morar em Santos, talvez, possa ser uma das 
prioridades em sua vida. Ou não! Pense nisso!

* Leandro 

Martins, Ad-
ministrador, 
Me. em Edu-
cação, sócio 
da Sant’Ana 
Administra-
ção

PG acumula 7,94% de elevação nos
valores de aluguéis em 2024

Passou. A poucos meses das eleições municipais, a 
Alesp aprovou na terça (28), o PL 45/22 de autoria do 
deputado estadual Caio França (PSB). O PL é produ-
to de uma pesquisa acadêmica que reuniu diversos 
especialistas no assunto e investigou o impacto do 
fenômeno das fakes news e da desinformação na de-
mocracia brasileira, de autoria da jornalista de seu 
mandato e assessora parlamentar, Renata Ferrarezi.

Risco global. Caso o governador Tarcísio sancione 
a propositura, o estado de São Paulo será referência 
em todo o mundo ao propor que a última sema-
na de outubro seja dedicada à conscientização de 
alunos dos Ensinos Fundamental II e Médio e tratar 
este debate com a seriedade que ele merece. Ao lado 
das mudanças climáticas, a desinformação foi con-
siderada no início deste ano como maior risco glo-
bal a ser enfrentado nos próximos dois anos pelo 
Fórum Econômico Mundial em Davos, na Suíça.

Letramento. Em consonância com as diretrizes da 
Global Mil Week (Semana Global de Alfabetização 
Midiática e Informacional) da Unesco, o PL reúne 
políticas públicas de combate à desinformação, com 
soluções que podem contribuir para a discussão da 
prática pedagógica, por meio do incentivo ao uso de 
ferramentas digitais e o desenvolvimento do letra-
mento midiático e informacional, do exercício da 
cidadania plena, do protagonismo juvenil, do forta-
lecimento das instituições democráticas e do pró-
prio regime democrático.

PPG. A vereadora Telma de Souza, pré-candidata a 
prefeita de Santos pelo PT, promoverá, no dia 1º de 
junho, o encontro ‘A Saúde que a Gente quer’, o pri-
meiro do seu Plano Participativo de Governo (PPG), 
que vai reunir as propostas para o setor de um 
eventual novo governo municipal da ex-prefeita.

Participação. Além de agentes locais, o ex-minis-
tro da Saúde, Arthur Chioro, é um dos técnicos que 
participam das discussões que vão definir ações do 
futuro PPG. Chioro atualmente preside a Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh), que ad-
ministra 41 hospitais universitários federais espa-
lhados pelo país.

Anote. O encontro será realizado no dia 1º, às 10h, 
na Avenida Washington Luiz, 140, na Vila Matias, 
em Santos.

Brasil-China. O presidente da Autoridade Portuá-
ria de Santos, Anderson Pomini, participará, entre 
os dias 5 e 6 de junho, da VII Sessão Plenária da Co-
missão Sino-Brasileira de Alto Nível de Concertação 
e Cooperação (Cosban). O encontro será em Pequim, 
na China. Além da participação no encontro, o pre-
sidente da APS também irá em visita oficial aos por-
tos Xangai e Tianjin.

Global. A missão internacional reúne representan-
tes do governo e do setor produtivo, em delegação 
chefiada pelo vice-presidente da República, Geraldo 
Alckmin, que é também o ministro de Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e Serviços.

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Ahh pronto, agora a 
praia vai ter dono!!

Carla Santos, sobre: PEC 
que pode privatizar praias 
será debatida; entenda o 
que pode acontecer

Parabéns para quem 
fez o T, vcs votam 
muito bem

Oseas Pan, sobre: PEC que 
pode privatizar praias será 
debatida; entenda o que 
pode acontecer

Nada mais me es-
tranha nesse país… 
privatizar as praias… 
brincadeira né

Dilza Fachada, sobre: PEC 
que pode privatizar praias 
será debatida; entenda o 
que pode acontecer

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A A Autoridade Portuária de 
Santos (APS), por meio do seu 
presidente, Anderson Pomi-
ni, fez contato com especia-
listas portuários da Fundação 
ValenciaPort, em Valência, Es-
panha, nesta quarta-feira (29) 
para buscar soluções tecnoló-
gicas para organizar o trânsito 
de caminhões que acessam o 
Porto de Santos, além de ou-
tros desafios logísticos que en-
volvem operadores, armadores 
e outros setores do maior Por-
to do Hemisfério Sul.

O Porto de Valência tem 
mais de 2 mil anos e hoje é lí-
der na Espanha por atender 
uma hinterlândia, que inclui 
a Região de Madrid e outras 
cidades,  somando 51% da po-
pulação da Espanha e 55% do 
PIB do país.

O complexo portuário de 
Valência gera 49.280 empre-
gos. É um porto multipropó-
sito, que responde por 70% da 
movimentação de contêineres 
da Espanha e tem uma posição 

Porto conhece soluções tecnológicas em Valência

A Autoridade Portuária de Valência responde por três portos: 
Valência; Sagunto e Gandia

APS

estratégica privilegiada no Me-
diterrâneo.

Desde 2005, tem todos os 
serviços informatizados em 
uma plataforma do Programa 
Porto Community System, que 
inclui assistência no mar, no 
porto e em terra, resultando no 
envolvimento de 1.200 empre-
sas, com mais de 300 mil men-
sagens/dia. A partir de 2017, to-
dos os caminhões, operadores, 
armadores estão conectados 
por um aplicativo implantado 
pela Fundação ValenciaPort. O 
complexo tem, ainda, a meta 
de chegar a 2030 com emissão 
zero de carbono.

A Autoridade Portuária de 
Valência responde por três por-
tos: Valência, que movimenta 
68 milhões de toneladas/ano; 
Sagunto, com 8,96 milhões de 
toneladas, e Gandia, 196 mil 
e 851 t.

O brasileiro João Mendes, 
radicado na Espanha, falou so-
bre todas as ações de inovação 
em andamento na Fundação 
ValenciaPort.

LIGAÇÃO COM O BRASIL.
Em torno de um terço das mer-
cadorias que transitam entre o 
Brasil e a Espanha passa, neces-
sariamente, pelo Porto de Va-
lência. Desta forma, a cidade é 
considerada porta de entrada 
e saída fundamental entre os 
dois países. Para o Brasil, o cais 
de Valência é o principal cami-
nho para os produtos nacio-
nais exportados, como pesca-
dos, frutas e carnes – os quais 
ficam na própria Europa ou são 
reenviados para outros locais, 
como o Norte da África. (DL)

Em PG, obras
da Sabesp 
vão começar

 A A partir de junho, a Sa-
besp iniciará uma série de 
obras de esgotamento sani-
tário em Praia Grande.

As obras vão coletar e le-
var para tratamento o esgoto 
dos bairros Samambaia, Jar-
dim Esmeralda, Ribeirópolis, 
Trevo, Japurá, Nova Mirim, 
Anhanguera, Tupiry, Inter-
mares e Imperador.

Com as novas obras, Praia 
Grande vai atingir 90% de co-
bertura de esgoto em 2024 na 
área urbana formal, todo ele 
encaminhado para tratamen-
to. Serão construídos 109 km 
de redes, 8 estações elevatórias 
e 15.500 ramais em imóveis 
até fim de 2024. O primeiro 
trecho de trabalhos, com iní-
cio neste mês, será na região 
Trevo/Melvi, que foi dividida 
em duas frentes. As obras de 
saneamento da Sabesp conti-
nuarão em 2025. (DL)

 A A Prefeitura de Santos e a 
Companhia de Habitação da 
Baixada Santista, a COHA-
B-Santista, foram multadas 
em R$ 182.673,79 pela Justiça 
por não promoverem a urba-
nização da Vila Pantanal, no 
bairro do Saboó, em Santos. 
A decisão ocorreu em 26 de 
abril, por conta de uma ação 
movida pelo Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
(MP-SP), que tramita há seis 
anos na 3ª Vara da Fazenda 
Pública de Santos. 

Ao ingressar com a ação, 

Vila Pantanal:
Justiça multa
Prefeitura e COHAB

Ação foi movida pelo Ministério Público do Estado de São Paulo

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

o MP-SP apresentou docu-
mentos e laudos de inquérito 
civil de 1998 que demonstra-
ram cabalmente a urgência 
de medidas de urbanização 
daquela região. A ação foi jul-
gada procedente em 13 de 
setembro de 2018, sem ne-
cessidade de uma fase de ins-
trução (reunião de provas), 
pois existiam provas sufi-
cientes para condenação.

Até o início de 2024 a Pre-
feitura e o COHAB-ST não apre-
sentaram nenhuma medida 
concreta para o cumprimento 

O MP-SP apresentou documentos e laudos 
de um inquérito civil datado de 1998

da obrigação estabelecida em 
sentença. Diante disso, em 30 
de janeiro deste ano, o MP-SP 
pediu o desarquivamento dos 
autos e execução de multa pre-
vista em sentença como uma 
medida coercitiva.

A advogada popular Ga-
briela Ortega, diretora de Di-
reitos Humanos da Associa-
ção Cultural José Martí, que 
apoia os moradores da comu-
nidade, ressalta o tamanho 
do atraso. “Estamos tratan-
do de uma ocupação conso-
lidada desde 1998, conforme 
apontam dados do MP-SP, 
apurados em inquérito civil 
anexados à ação civil pública”.

Para Gabriela, a execução 
da multa ainda não é suficien-
te por dois sentidos: primei-
ro pelo valor, R$ 182 mil, que 
é ínfimo, visto que trata-se de 
uma Prefeitura com grande or-
çamento e arrecadação. Segun-
do que, ao final, somos todos 
nós que pagamos, pois é di-
nheiro público. Até os mora-
dores e comerciantes da Vila 

Pantanal, obrigados a viver em 
condições indignas, de alguma 
forma, arcam com a multa. Ou 
seja, são punidos duas vezes”. 

HISTÓRICO  
Tanto a Prefeitura quanto a 
COHAB-ST interpuseram di-
versos recursos, sendo der-
rotadas em todos, inclusive 
no Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ). Devido a esta fase 
recursal, que notadamente 
visava atrasar o cumprimen-
to da ordem judicial, a sen-
tença transitou em julgado 
apenas em 2021, não caben-
do mais nenhum recurso.

Em 09 de setembro de 2021, 
a pedido do MP-SP, a juíza da 
3ª Vara intimou a Prefeitura e 
COHAB para cumprirem o de-
terminado na sentença. Como 
o poder público e COHAB con-
tinuaram inertes diante da or-
dem judicial, o MP instaurou 
um procedimento extrajudi-
cial com o intuito de acelerar 
o cumprimento da sentença.

Procurada, a Prefeitura de 

Santos informa que a Procu-
radoria Geral do Município 
(PGM) explica que, na referida 
decisão, o Poder Judiciário já re-
conheceu haver excesso no va-

lor (apontado pelo MP). Porém, 
a PGM vai recorrer da decisão. 
A matéria completa pode ser 
conferida no site do Diário do 

Litoral (Carlos Ratton)

 A Os moradores da Ilha Ca-
raguatá, em Cubatão, deram 
mais um passo em direção 
a tão sonhada regularização 
fundiária de seus imóveis. Em 
entrevista concedida ao Diário 
do Litoral, Andrea Maria de 
Castro, atual secretária de Mu-
nicipal de Habitação do muni-
cípio, e Ana Carolina Correia 
Rosa, Diretora de Regulariza-
ção Fundiária e Ambiental da 
cidade, abordaram o tema e 
atualizaram a situação do local 
e de todas suas divisões. 

De modo geral, Cubatão 
tem seu território dividido 
em diversas Unidades Espa-
cial de Pesquisa e Estatística 
(UEPE). A Ilha Caraguatá re-
presenta o número quatorze 
e tem dentro de si cinco nú-
cleos: Ilha Caraguatá, Projeto 
São José, Projeto São Benedi-

Ilha Caraguatá
tem avanço na 
regularização

CUBATÃO. Andrea Maria de Castro e Ana Carolina Correia  
Rosa abordaram o tema e atualizaram a situação do local

Devidamente registrado em nome da prefeitura, o núcleo está em fase de alimentação dentro do portal

DIVULGAÇÃO/PMC

to, Projeto São Pedro, Projeto 
Nhapium.

Para Ana Carolina, o pro-
cesso funciona como uma 
segurança jurídica aos mo-
radores. 

“Hoje, áreas que não tem 
escritura, são negociadas por 
contrato de gaveta, que só va-
lem oficialmente pelas duas 
partes. Já a escritura, ela é pú-
blica, dá segurança jurídica aos 
moradores, dá a segurança que 
eles não serão retirados por ne-

nhuma condição externa”. 

NÚCLEO ILHA CARAGUATÁ.
Devidamente registrado em 
nome da prefeitura, o núcleo 
está em fase de alimentação 
dentro do portal “ Transfere-
gov”. Nele, será formalizado 
o contrato de repasse do in-
vestimento para a entrega da 
documentação para os bene-
ficiários. 

NÚCLEO SÃO BENEDITO, 
SÃO PEDRO e  NHAPIUM
Por meio de uma doação de 
áreas para a implantação dos 
loteamentos, feita pela Secre-
taria de Patrimônio da União 
(SPU), os São Benedito, São 
Pedro e Nhapium estão na 
fase final do procedimento 
de Regularização Fundiária. 

“Eu peço para que os mo-

radores dos locais que ainda 
não entregaram a documen-
tação, chamem no whatsapp 
do Departamento de Regula-
rização Fundiária, através do 
número (13) 3362-4294 para 
tirar dúvidas e agendar aten-
dimento para entrega de do-
cumentos. O atendimento é 
feito com hora marcada, para 
não gerar filas e espera exces-
siva.”, explica Andrea. 

Ela afirma que a cessão da 
área já tinha sido feita por afo-

ramento, mas dessa forma, os 
munícipes sofreriam com a 
possibilidade de pagamento 
de laudêmio no futuro. No en-
tanto, a pasta pediu a doação 
da área para evitar as despesas. 

Em abril de 2024,foi assi-
nado o contrato público de 
doação e o projeto de lei está 
em trâmitação na Câmara 
Municipal de Cubatão. Após 
a aprovação, os contratos de-
verão ser registrados junto 
ao Cartório de Imóveis, pas-

sando em definitivo a área 
para o município e assim, re-
gistrar a certidão de regula-
rização fundiária e transferir 
a propriedade em nome dos 
beneficiários.

 
PROJETO SÃO JOSÉ.
Diferente dos outros proje-
tos, este se encontra no iní-
cio do processo, ainda na fase 
de transferência de parte da 
área que pertence à União 
para o Município. (DL)

A Ilha Caraguatá 
representa o 
número quatorze 
e tem dentro de si 
cinco núcleos

O Porto de 
Valência tem 
mais de 2 mil 
anos e hoje é 
líder na Espanha 
por atender uma 
hinterlândia
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 A Nesta quinta-feira (30) 
é celebrado o dia de Cor-
pus Christi, uma solenida-
de realizada pela igreja ca-
tólica. Em Itanhaém, este 
ano, a programação aconte-
ce durante todo o dia, com 
o tradicional tapete con-
feccionado na avenida Rui 
Barbosa, a partir da Igreja 
Nossa Senhora da Concei-
ção em direção ao centro. E 
às 16 horas, a procissão sai-
rá em frente à Igreja Matriz, 
no centro.  

Este ano, as paróquias 
Nossa Senhora do Sion, 
Nossa Senhora da Concei-
ção e a de Santa Terezinha 

Itanhaém 
comemora 
o Corpus 
Christi

CELEBRAÇÃO. Este ano também marca 
o centenário da Diocese de Santos

A Diocese promove a Semana Eucarística Diocesana

Divulgação/Itanhaémvão se unir para fazer a pro-
gramação do Corpus Ch-
risti. 

O padre Gleyson Quirino 
de Oliveira, pároco da Paró-
quia Nossa Senhora da Con-
ceição, fala sobre o real sig-
nificado do Corpus Christi. 

“A solenidade do San-
tíssimo Corpo e Sangue de 
Cristo ou Corpus Christi, 
como é conhecido, é uma 
solenidade que acontece na 
quinta-feira após o Domin-
go da Santíssima Trindade. 
Toda a Igreja é chamada a 
adorar a Jesus Eucarístico e 
reconhecer a sua presença 
viva e real por meio do pão 

e do vinho – o seu corpo e o 
seu sangue”, explica.

Diz ainda “é o momento 
em que nós expressamos a 
nossa fé pública e acredita-
mos que Jesus está vivo e 
real por meio do pão e do 
vinho, como o seu corpo e 
o seu sangue”, frisa.   

O pároco afirma que a 
celebração da data já é uma 
tradição com a confecção 
dos tapetes, a procissão e 
toda a beleza cultural e li-
túrgica desse dia.

Este ano, segundo o pa-
dre Gleyson, também é co-
memorado o centenário da 
Diocese de Santos. Ela foi 
criada em 1924, sendo um 
ano jubilar que vai até o 
mês de julho. 

Nesta semana, de 27 a 
30 de maio, a Diocese pro-
move a Semana Eucarística 
Diocesana. O tema da Sema-
na é “Um só coração e uma 
só alma: Eucaristia, Sacra-
mento da Unidade, fazei-
-nos missionários da frater-
nidade”.    

Em toda a região da Bai-
xada Santista, de Peruíbe 
a Bertioga, haverá algumas 
atividades como formação, 
adoração ao Santíssimo Sa-
cramento e Santas Missas 
nas paróquias da Diocese.

PROGRAMAÇÃO.
Nesta quinta-feira, a partir 
das 6 horas, começa a con-
fecção dos tapetes, a partir 
da igreja Nossa Senhora da 
Conceição, na avenida Rui 

missa às 8 horas, na Igreja 
Nossa Senhora da Conceição. 

Os tapetes, que já são tra-
dicionais na Cidade, geral-
mente, são confeccionados 
por jovens, estudantes e vo-
luntários. 

Quem quiser colaborar 
pode levar os materiais, 
como pó de café usado e 
seco, casca de ovo lava-
da e seca, pó xadrez, cal, 
areia de aquário, serragem, 
tampinhas, papel lamina-
do biodegradável e outros, 

na Igreja Nossa Senhora da 
Conceição ou nas secreta-
rias.

HISTÓRIA.
A solenidade do Santíssimo 
Sacramento do Corpo e do 
Sangue de Cristo ou Corpus 
Christi, celebrada em Portu-
gal e no Brasil, é uma come-
moração litúrgica da Igre-
ja Católica que ocorre na 
quinta-feira após o domin-
go da Santíssima Trindade, 
que foi no dia 26 deste mês. 

Para os católicos, a pro-
cissão pelas vias públicas é 
uma recomendação do Có-
digo de Direito Canônico, 
sendo providenciada pelo 
bispo diocesano para teste-
munhar a adoração e a ve-
neração com a Santíssima 
Eucaristia, na solenidade do 
Corpo e Sangue de Cristo.   

A Eucaristia é um dos 
sete Sacramentos e foi insti-
tuído na Última Ceia, quan-
do Jesus disse: “Este é o meu 
corpo...isto é o meu san-
gue...fazei isto em memó-
ria de mim”.

Corpus Christi é um fe-
riado facultativo no Brasil e 
comemorado 60 dias após 
a Páscoa. É uma tradição 
nas cidades históricas bra-
sileiras ornamentar as ruas 
por onde passa a procissão, 
com os tapetes coloridos e 
desenhos de inspiração re-
ligiosa. Eles são feitos com 
diversos materiais por jo-
vens e devotos voluntários. 
(Nayara Martins)

 A A Prefeitura de Itanhaém, 
por meio das secretarias Tu-
rismo e Obras e Desenvolvi-
mento Urbano, lançou um 
dos maiores investimentos 
em estrutura de lazer e re-
creação da história do turis-
mo da Cidade. Nesta terça-
-feira (28), foram assinadas 
duas ordens de serviços: um 
grande parque linear no novo 
calçadão do Cibratel I e um 
mirante no Morro do Para-
nambuco.

O anúncio foi feito duran-
te a reunião dos novos mem-
bros do Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR). Os 
dois projetos são frutos de 
um convênio entre a Prefei-

Município terá parque de lazer no Cibratel I e mirante
derico de S. Queiroz Filho e a 
Avenida Paulo Roberto R. de 
Campos Maia.

MIRANTE  PARANAMBUCO.
A Praça da Gruta Nossa Se-
nhora de Loudes, na Praia do 
Sonho, será completamente 
remodelada com destaque 
para a integração com outro 
grande atrativo turístico de 
Itanhaém: o Morro do Para-
nambuco.

Os dois pontos serão liga-
dos por uma escadaria que 
saíra da Praça da Gruta em 
direção ao alto do Morro do 
Paranambuco, em frente as 
caixas d’águas da Sabesp, 
onde será construído o mi-
rante. Ecologicamente pensa-
do, a estrutura do acesso terá 
apoios suspensos que não 
irão intervir na vegetação.

Já a Praça da Gruta será 
totalmente remodelada, 

tura de Itanhaém e o Depar-
tamento de Apoio ao Desen-
volvimento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur), da Secre-
taria de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo. Já licita-
dos e com ordens de serviço 
assinadas, as duas obras de-
vem ser iniciadas em 30 dias.

PARQUE CIBRATEL I.
A orla do Cibratel I ganhará 
pista de skate, pump track, 
quadras de basquete, vôlei, 
beach tennis, beach soccer, 
academia ao ar livre, play-
ground, espaço para eventos, 
pista de ciclismo. Além disso, 
haverá uma nova praça com 
banheiros, sala administra-

Nesta terça-feira (28), foram assinadas 
duas ordens de serviços: um grande 
parque no novo calçadão e um mirante

O anúncio foi feito durante a reunião dos novos membros do 
Conselho Municipal de Turismo (COMTUR)

Divulgação/Itanhaém

com espaço para apresen-
tações artísticas, pequena 
arquibancada, área coberta, 
um novo Posto de Informa-
ções Turísticas e sanitários 
públicos. Também haverá 
rampas de acessibilidade, 
plantio de árvores, bancos, 
lixeiras, paisagismo e ilu-
minação em LED.

EXTENSÃO DO CIBRATEL I.
A Prefeitura de Itanhaém deu 
início à reurbanização do tre-
cho 3 da orla da Praia Cibratel 
I, mais precisamente na Ave-
nida Doutor Edson Baptista 
de Andrade, entre as ruas Jor-
ge Mafuz e Dr. Frederico de 
S. Queiroz Filho. A localida-
de receberá nova pavimen-
tação, construção de calçada, 
ciclovia, instalação de rampas 
de acessibilidade, iluminação 
em LED e colocação de ban-
cos e lixeiras. (DL)

A Guarda Civil Municipal 
de Santos (GCM) prendeu 
na tarde da última terça-
-feira, 28, no bairro Estuário, 
um homem de 48 anos, sus-
peito de estuprar a própria 
enteada, de oito anos.

O caso foi revelado 
quando uma guarnição da 
GCM foi acionada por duas 
conselheiras tutelares para 
prestar apoio à residência 
do acusado, pois teriam re-
cebido uma denúncia da 
escola da vítima, de possí-
vel investida sexual.

Segundo esclareceu a 
mãe da criança, no bole-
tim de ocorrência, a meni-
na mostrava-se triste du-
rante as aulas, relatando 
diversos abusos cometidos 
pelo padrasto, ocorridos 
em mais de uma oportuni-
dade, quando estavam so-
zinhos em casa. A própria 
mãe revelou também que 
sofria diversas agressões 
verbais e físicas do marido.

Suspeito de estupro é detido em Santos

A equipe da GCM e conselheiras tutelares encaminharam a 
criança para atendimento médico, onde foi constatado os abusos

DIVULGAÇÃO / PREFEITURA MUNICIPAL DE BERTIOGA

A equipe da GCM e con-
selheiras tutelares enca-
minharam a criança para 
atendimento médico, onde 
foi constatado os abusos 
sexuais. Diante dos depoi-
mentos e laudos médicos, a 
guarnição da GCM deu voz 
de prisão ao suspeito.

O agressor foi encami-
nhado para a  Delegacia de 
Defesa da Mulher (DDM), 
onde a autoridade policial 
tomou ciência dos fatos e 
ratificou a prisão  do agres-
sor, que responderá pelos 
crimes de estupro de vul-
nerável, violência domésti-
ca, ameaça, e divulgação de 
imagens pornográficas. (DL)

GBMar: base
será entregue
em Bertioga

 A A nova base do Grupa-
mento de Bombeiros Marí-
timo – GBMar do Estado de 
São Paulo será entregue pela 
Prefeitura de Bertioga nesta 
sexta-feira (31), ao meio-dia. 
O local com 1.776,41 m² fica à 
Rua Jorge Ferreira, 60, ao lado 
da antiga sede do GBMar, no 
Centro de Bertioga.

A Ordem de Serviços para 
as adequações no novo espa-
ço foi assinada pelo prefeito 
Caio Matheus. As adaptações 
no local contam com aloja-
mento, banheiros feminino 
e masculino, cozinha, telegra-
fia, administração, oficina, al-
moxarifado e um grande es-
paço para os veículos.

O investimento da nova 
base, maior e melhor estrutu-
rada, foi de aproximadamen-
te R$ 1.861.250. Os serviços fo-
ram executados pela Amefac 
Construções Eireli. (DL)

Barbosa, até a Praça Narci-
so de Andrade, no centro, 
e deve terminar por voltas 
das 15 horas. 

Às 16 horas está progra-
mada a Adoração, no palco 
da Praça, em frente à Igre-
ja Matriz, no centro. E, em 
seguida, sairá a procissão 
até a Igreja Nossa Senhora 
da Conceição. Ao chegar na 
igreja haverá a benção do 
Santíssimo e a Santa Missa.

Ainda na quinta-feira, 
também será realizada uma 

tiva, duchas, decks, bancos, 
lixeiras, paisagismo e ilumi-
nação em LED.

Com cerca de 500 metros 

de extensão, o espaço será 
construído pela Prefeitura de 
Itanhaém no calçadão da orla 
entre a altura da Rua Dr. Fre-

Embaré: 
praça vai ser 
pavimentada

 A Importante acesso às ruas 
Delphim Moreira e Aureliano 
Coutinho, no bairro Embaré, 
em Santos, a Praça Joaquim 
Murtinho estará de cara nova 
até o final de junho. Foi iniciada 
na terça-feira (28) a pavimenta-
ção do local, dividida em duas 
etapas, cujos trabalhos iniciais 
terão duração de uma semana.

Realizadas por equipes da 
Prodesan, as intervenções con-
templam a aplicação de 27,3 to-
neladas de asfalto no primeiro 
trecho, em uma área de 495m². 
Já a segunda etapa, que abran-
ge um espaço de 525m², deve 
ser iniciada durante a segunda 
quinzena de junho. 

“O principal benefício desta 
obra é a regularização do viário, 
evitando acidentes e transtor-
nos aos usuários”, diz Raphael 
Khoury, gerente do Departa-
mento de Conservação de Vias 
Asfaltadas da Prodesan. (DL)

A própria mãe 
revelou também 
que sofria 
diversas agressões 
verbais e físicas
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 A Quase metade dos MEIs 
(microempreendedores indivi-
duais) ainda não entregaram a 
DASN-Simei (Declaração Anual 
Simplificada para o Microem-
preendedor Individual) a ape-
nas dois dias do fim do prazo.

Segundo dados da Receita 
Federal, o documento foi en-
viado por 7,91 milhões até as 11h 
desta terça-feira (28). De acor-
do com o Sebrae, o Brasil tinha 
15.719.345 MEIs ativos em 2023 
que precisam encaminhar o 
documento ao fisco. Portanto, 
apenas 50,33% remeteram os 
dados.

O prazo coincide com o úl-
timo dia de declaração do Im-
posto de Renda, e o microem-
preendedor pode ter trabalho 
dobrado, caso seja obrigado a 
fazer o acerto de contas com 
o Leão.

Enquanto a DASN-Simei é 
obrigatória, nem todo MEI pre-
cisa declarar o IR. Isso porque 
o Imposto de Renda atende a 
regras específicas da Receita. O 
microempreendedor terá de 
ver quais são as normas e fazer 
os cálculos para saber se pode 
ser enquadrado em alguma de-
las exigências.

Caso esteja, também terá 
de entregar a declaração como 
pessoa física. A entrega dos dois 
documentos em atraso resulta 
em multa.

Apenas quem mora nas 399 
cidades que estão em situação 
de emergência ou em estado 
de calamidade pública no Rio 
Grande do Sul terão um prazo 
maior. A declaração do IR foi 
prorrogada até 30 de agosto, en-
quanto a DASN-Simei precisa 
ser entregue até 31 de julho.

ENTREGA DA DASN-SIMEI?

O MEI também deve entregar 
até 31 de maio a DASN-Simei, 
que é obrigatória para todos 
os microempreendedores. 
O documento é preenchido 
pelo site do Simples Nacional 
ou pelo aplicativo APP-MEI, 
que está disponível nas lojas 
oficiais da PlayStore (para An-
droid) e AppStore (para iOS), 
sendo que o desenvolvedor 
é Serviços e Informações do 

Brasil.
O documento precisa ser en-

viado mesmo se o MEI não teve 
faturamento em 2023.

Veja abaixo o passo a passo 
para fazer a declaração

Entrar no portal Simples 
Nacional (https://www8.recei-
ta.fazenda.gov.br/SimplesNa-
cional/)

Clicar no menu no canto es-
querdo superior, ir em Servi-
ços Públicos e selecionar DASN 
SIMEI - Declaração Anual para 
o MEI

Informe o CNPJ da empresa 
e vá em Continuar. Verifique se 
estão corretos o CNPJ e a razão 
social que aparecem no topo 
da página.

Na aba “Iniciar”, vá em Ano 
Calendário e selecione 2023 
para fazer a declaração do ano 
passado

Em tipo de declaração, sele-
cione “Original”, caso seja o pri-
meiro envio do ano passado. Se 
a declaração for retificadora, se-
lecione “Retificação”.

Na aba “Preencher”, infor-
me a receita bruta anual obti-
da em cada item: comercial e 
indústria, e prestação de servi-
ços. É preciso separar as recei-
tas das atividades em seu cam-
po específico. O programa fará 
a somatória da receita bruta das 
atividades.

Caso não tenha ocorrido re-
ceita no ano-calendário, deixe 
R$ 0,00 no campo respectivo

Em seguida, responda se o 
MEI teve funcionários durante 
o ano da declaração e clique em 
Continuar

Na aba “Resumo”, não é pre-
ciso preencher nada. O item ser-
ve como verificação do paga-
mento do DAS feito durante o 
ano. Quando a coluna Pago esti-
ver com um traço é porque não 
houve registro do pagamento 
do tributo. Feita a checagem, 
clique em Transmitir.

Na aba “Conclusão”, é dispo-
nibilizada a informação se a de-
claração foi transmitida, o ano 
calendário, o tipo de declaração 
e o horário. Clique em Recibo da 
entrega para salvar uma cópia 
da transmissão da declaração 
ou então imprimir o recibo. (FP)

MEIs: metade ainda 
não fez a declaração

NOTAS

 A Frente a uma crise no 
abastecimento de energia 
fruto de temperaturas mais 
baixas do que o usual nas úl-
timas semanas deste outono 
e de cortes no setor industrial, 
a Argentina recorreu à Petro-
bras para suprir sua crescente 
demanda de gás natural.

Desembarcou na manhã 
desta quarta-feira (29) no por-
to de Escobar, na região do rio 
Paraná, uma carga de 44 mil 
metros cúbicos de GNL com-
prados da estatal brasileira que 
devem ajudar o país a suprir 
o pico da demanda até o final 
desta semana, quando cargas 
de outros países que já estavam 
programadas estão previstas 
para chegar.

O estresse energético no 
país, acelerado pela massa de 
ar polar que chegou nos últi-
mos dias e fez as temperaturas 
caírem, antecipando um inver-
no mais rigoroso, levou um co-
mitê de emergência a anunciar 
cortes no fornecimento para in-
dústria e para estações de gás 
natural comprimido de modo 
a priorizar a demanda domés-
tica dos argentinos.

Segundo a Secretaria de 
Energia, há um consumo ex-
cepcionalmente alto na deman-
da doméstica de gás natural, em 
um salto de 45 milhões de me-
tros cúbicos por dia para 70 mi-
lhões. O gás da Petrobras ajuda-

ria a suprir a demanda de áreas 
como a Grande Buenos Aires, 
além das províncias próximas 
de Santa Fé e Córdoba.

A pasta do governo de Javier 
Milei atribui o cenário, em par-
tes, ao que chama de uma “vul-
nerabilidade no sistema de gás 
que é fruto de sua infraestrutu-
ra insuficiente há décadas por 
falta de investimento”. E o abas-
tecimento pelo novo gasoduto, 
o Presidente Néstor Kirchner, 
ainda está longe de sua capa-
cidade total, com obras em an-
damento.

A embarcação com o GNL 
enviada pela Petrobras está 
no porto argentino desde a 
tarde desta terça-feira (28), 
mas um imbróglio em ques-
tões técnicas da carta de cré-
dito obtida por Buenos Aires 
com um banco internacio-
nal para a compra do produto 
atrasou o desembarque.

A Energía Argentina, res-
ponsável pelo setor no país, 
disse em nota que o atra-
so se deu pelo que descreve 
como “um desentendimento 
do fornecedor [no caso, a Pe-
trobras] relativamente à car-
ta de crédito”.

Envolvidos na tratativa di-
zem que o Brasil respondeu 
prontamente à demanda de 
Buenos Aires e buscou acelerar 
o processo para suprir a deman-
da do país vizinho. (FP)

Argentina recorre ao 
gás da Petrobras

 D O analista da pesquisa, 
Marcelo Miranda Freire de 

Melo, contextualiza que 
esse patamar de emprego 

ainda fica distante do 
pico de empregabilidade 
no setor, que chegou a 3 

milhões em 2013

Fernando Frazão/Agência Brasil

E
nquanto a pandemia de covid-19 cau-
sava reflexos econômicos em grande 
parte da economia do país por causa 
das medidas de isolamento e rígidos 
controles sanitários, a indústria de 

construção civil foi um dos setores que ajuda-
ram o mercado de trabalho a resistir aos im-
pactos recessivos.

Em 2020, 2021 e 2022, o setor da constru-
ção aumentou a empregabilidade em todos 
os anos, acumulando um acréscimo de 411,6 
mil pessoas, o que corresponde a uma alta de 
21,6% no período.

O dado faz parte da Pesquisa Anual da In-
dústria da Construção, divulgada nesta 

quarta-feira (29) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O levan-
tamento oferece um raio X 
do setor. Os dados mais re-
centes são de 2022, quando 
o país tinha 2,3 milhões de 

trabalhadores na indústria da construção.
O analista da pesquisa, Marcelo Miranda 

Freire de Melo, contextualiza que esse patamar 
de emprego ainda fica distante do pico de em-
pregabilidade no setor, que chegou a 3 milhões 
em 2013. Mas aponta uma tendência recente 
de crescimento. Em 2019, eram 1,9 milhão de 
ocupados.

“Durante a pandemia, temos visto um cres-
cimento ano a ano do número de pessoas ocu-
padas. O setor da construção impulsionou o 
emprego dentro do país. Isso mostra a relevân-
cia da indústria da construção na economia”, 
avalia o analista do IBGE.

Para ter noção do quão díspar essa tendên-
cia positiva de emprego na construção ficou 
do restante da economia durante a pandemia, 
nos anos de 2021 e 2022, enquanto crescia a 
ocupação no setor, o país vivenciava taxas de 
desemprego próximas a 15%, um recorde na 
série histórica da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad) do IBGE. (AB)

Mesmo na pandemia, 
emprego na construção 
cresceu 21,6%, diz IBGE

Em 2020, 2021 
e 2022, o setor 
da construção 
aumentou a 
empregabilidade 
em todos os anos, 
acumulando um 
acréscimo de 
411,6 mil pessoas

Fique 
ligado  

 D Nos quatro primeiros meses do ano, o setor público 
consolidado registra superávit primário de R$ 61,320 bilhões

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

Contas 
públicas 
registram 
superávit
FINANÇAS. As Estatísticas Fiscais 
foram divulgadas nesta quarta-feira 
(29) pelo Banco Central (BC)

A
s contas públicas fecha-
ram o mês de abril com 
saldo positivo, resulta-
do principalmente do 
superávit do governo 

federal, que teve arrecadação recor-
de no mês passado. O setor público 
consolidado – formado pela União, 
pelos estados, municípios e em-
presas estatais – registrou superá-
vit primário de R$ 6,688 bilhões no 
mês de abril. O valor, entretanto, 
é menor que o resultado positivo 
de R$ 20,324 bilhões registrado no 
mesmo mês de 2023.

As Estatísticas Fiscais foram di-
vulgadas nesta quarta-feira (29) pelo 
Banco Central (BC). O déficit primário 
representa o resultado negativo das 
contas do setor público (despesas me-
nos receitas), desconsiderando o paga-
mento dos juros da dívida pública.

Nos quatro primeiros meses do 
ano, o setor público consolidado re-
gistra superávit primário de R$ 61,320 
bilhões. Em 12 meses - encerrados em 
abril - as contas acumulam déficit pri-
mário de R$ 266,506 bilhões, o que 
corresponde a 2,4% do Produto Inter-

no Bruto (PIB, a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país).

Em 2023, as contas públicas fecha-
ram o ano com déficit primário de R$ 
249,124 bilhões, 2,29% do PIB.

GOVERNO CENTRAL.

Em abril último, a conta do Governo 
Central (Previdência, Banco Central 
e Tesouro Nacional) teve superávit 
primário de R$ 8,762 bilhões ante re-
sultado positivo de R$ 16,886 bilhões 
em abril de 2023. O montante do dé-
ficit difere do resultado divulgado 
nessa terça-feira (28) pelo Tesouro 
Nacional, de superávit de R$ 11,1 bi-
lhões em abril porque, além de con-
siderar os governos locais e as esta-
tais, o BC usa metodologia diferente, 
que leva em conta a variação da dívi-
da dos entes públicos.

Os governos estaduais também re-
gistraram superávit no mês de abril de 
R$ 591 milhões, ante superávit de R$ 
3,935 bilhões em abril do ano passa-
do. Já os governos municipais tiveram 
resultado negativo de R$ 1,967 bilhão 
em abril deste ano. No mesmo mês de 
2023, houve superávit de R$ 106 mi-

lhões para esses entes.
Com isso, no total, os governos 

regionais - estaduais e municipais - 
tiveram déficit de R$ 1,377 bilhão em 
abril de 2024 contra resultado posi-
tivo de R$ 4,041 bilhões no mesmo 
mês do ano passado.

As empresas estatais federais, es-
taduais e municipais - excluídas dos 
grupos Petrobras e Eletrobras - tive-
ram déficit primário de R$ 698 mi-
lhões em abril, contra déficit de R$ 
602 milhões no mesmo mês de 2023.

DESPESAS.

Os gastos com juros ficaram em R$ 
76,326 bilhões em abril deste ano, um 
aumento significativo em relação aos 
R$ 45,753 bilhões registrados em abril 
de 2023. De março para abril de 2024, 
também houve alta significativa. No 
terceiro mês do ano, os gastos com ju-
ros foram R$ 64,158 bilhões.

De acordo com o BC, não é co-
mum a conta de juros apresentar 
grandes variações, especialmente 
negativas, já que os juros são apro-
priados por competências, mês a 
mês. (AB)
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 A O número de mortes no 
trânsito da cidade de São Paulo 
é o maior desde 2015, quando 
se compara os quatro primei-
ros meses do ano.

De janeiro a abril de 2024, 
ao todo, 316 pessoas morre-
ram em acidentes nas ruas da 
capital, contra 374 do mesmo 
período de 2015.

Os dados são do Infosiga, 
sistema de monitoramento da 
letalidade no trânsito do go-
verno estadual.

Na análise do atual primei-
ro quadrimestre com o do ano 
passado, a alta é de 16%. Do to-
tal de vítimas fatais em 2024 
na capital, 106 eram jovens, 
com idade entre 15 e 29 anos.

A quantidade de óbitos 
nas ruas e avenidas da cidade 
atualmente é 25% maior que 

Mortes no 
trânsito crescem 
16% na Capital

RECORDE. O número é o maior desde 2015, quando se compara 
os primeiros meses do ano; Prefeitura diz implementar medidas

Motociclistas são quase metade das vítimas; Prefeitura afi rma investir na ampliação da faixa azul

 DIVULGAÇÃO/CET

em 2019, antes da pandemia 
de Covid-19, quando 252 pes-
soas morreram no primeiro 
quadrimestre daquele ano.

O crescimento da letalida-
de, entretanto, foi percentual-
mente superior ao da frota no 

município. De acordo com a 
Senatran (Secretaria Nacional 
de Trânsito), no mês passado 
a cidade contava com 9,6 mi-
lhões de veículos registrados 
contra 8,4 milhões de abril de 
2019 --cerca de 14% a mais.

O mês passado foi mais le-
tal do ano, com 97 casos contra 
89 de março, com alta de 9%.

Percentualmente, entre-
tanto, o trânsito na capital pau-
lista subiu menos que no geral 
do estado, onde a quantidade 
de vítimas fatais saltou 19,2%, 
comparando os quatro primei-
ros meses de 2023 e com os de 
2024. A estatística estadual é a 
maior desde 2016.

Apenas entre ocupantes de 
automóveis, os dados de letali-
dade são menores na cidade de 
São Paulo, com queda de pra-

ticamente 20% nos períodos 
comparados (47 a 38).

Os motociclistas são qua-
se metade das vítimas fatais, 
com 148 mortes de janeiro a 
abril deste ano.

Para tentar frear a violên-
cia do trânsito contra pilotos 
e garupas de motos a Prefeitu-
ra de São Paulo diz investir na 
ampliação da faixa azul, que 
restringe a circulação de moto-
cicletas no trecho demarcado.

A cidade conta atualmente 
com 98,2 km de faixas azuis, 

sinalização que não está pre-
vista no Código Nacional de 
Trânsito e vem sendo usada 
como teste.

De acordo com dados cole-
tados pela CET (Companhia de 
Engenharia de Tráfego), afirma 
a administração Ricardo Nu-
nes (MDB), entre outubro de 
2022 e janeiro de 2024, trafegar 
na avenida dos Bandeirantes 
pela faixa azul, por exemplo, 
foi 18 vezes mais seguro do que 
fora dela.

Mesmo assim, a prefeitura 

confirmou quatro mortes de 
motociclistas em faixas azuis. 

Em nota, a administração 
municipal também afirma ter 
implementado uma série de 
medidas para evitar que ocor-
rências de trânsito façam ví-
timas e causem mortes, prin-
cipalmente de motociclistas, 
destacando a proibição da cir-
culação de motos nas pistas 
expressas das marginais, a im-
plantação e reforma de 12 mil 
faixas de pedestres e o aumen-
to do tempo de travessia. (FP)

Percentualmente, 
entretanto, 
o trânsito na 
capital paulista 
subiu menos 
que no geral do 
estado, onde a 
quantidade de 
vítimas fatais 
saltou 19,2%

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

16/2024 - RETIFICADO

Processo nº 1897/2024

Objeto: Contratação de empresa 

especializada na implantação 

e monitoramento eletrônico 

da frota de veículos, conforme 

solicitação da Secretaria 

Municipal de Administração.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 14 de junho de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

  Bertioga, 29 de maio de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0011272-56.2020.8.26.0562 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana 
Castello Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MARCIA REGINA TAVARES DA 
SILVA, RG 10413529, CPF 098.022.548-51, com endereço à Praca Coronel Fernando Prestes, 25, 
ap 4, Estuario, CEP 11020-010, Santos - SP que por este Juízo, tramita de uma ação de 
Cumprimento de sentença, movida por Sociedade Visconde de São Leopoldo. Encontrando-se o 
réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, a respeito da penhora que se abateu sobre 10% (dez por cento) de seus 
vencimentos líquidos até o montante de R$ 15.035,22. Será o presente edital, por extrato, afixado 
e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 07 de maio 
de 2024 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1001444-07.2019.8.26.0157 O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 3ª Vara do Foro de Cubatão, Estado de São Paulo, Dr(a). Diego De 
Alencar Salazar Primo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) JOEL ROCHA DE SOUZA, CPF 
678.649.618-00, e SUELI DE SOUZA ROCHA, CPF 269.103.348-17, que lhes foi ajuizada Ação de 
Execução de Título Extrajudicial por Espólio de Manuel Gomes Ferreira, para cobrança de R$ 
6.885,68 (30/04/2023), referente a fiança prestada no contrato de locação, anexo aos autos. 
Encontrando-se os executados em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, 
para no prazo de 03 dias, contados após o decurso de 20 dias supra, pagar o débito atualizado, 
sob pena de penhora e avaliação e, em havendo pagamento em tal prazo, a verba honorária fixada 
em 10% será reduzida pela metade; e querendo, no prazo de 15 dias, poderão oferecer Embargos 
(art. 915- CPC) ou Pedido de Parcelamento da Dívida (art. 916 e §§ CPC); sendo nomeado 
curador especial em caso de revelia. Ficam ainda, INTIMADOS quanto ao bloqueio efetuado pelo 
sistema BacenJud, no valor de R$ 3.268,18 (fls. 61), devendo apresentar manifestação no prazo 
de 15 dias. Será o presente publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade 
de Cubatão, aos 28 de maio de 2024 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0009433-14.2018.8.26.0223. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). 
EDMILSON ROSA DOS SANTOS, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) VALENTINO D’AMICO 
FRILLOCCHI, CPF 233.455.148-18, sócio da executada POWERSAT SERVIÇOS DE 
TELECOMUNICAÇÕES LTDA, que por MARIA JOSEFA LOPES RODRIGUES, foi apresentado o 
Incidente de Desconsideração da Personalidade Jurídica e, fica o requerido acima mencionado, 
CITADO acerca do pedido da autora, da desconsideração da personalidade jurídica, bem como do 
prazo de 15 (quinze) dias, contados após o decurso do prazo deste edital, para manifestação, 
requerendo desde logo, as provas que julgar pertinentes, sendo nomeado curador especial em 
caso de revelia. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Guarujá, aos 27 de maio de 2024. 

K-29e30/05

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1000701-
94.2019.8.26.0157 O MM. Juiz de Direito da 2ª Vara, do Foro de Cubatão, 
Estado de São Paulo, Dr. Rodrigo Pinati da Silva, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a Edson De Melo Ferreira, CPF 428.845.238-47, que Fortec 
Assessoria e Treinamento Ltda ajuizou Ação de Procedimento Comum para 
cobrança de R$2.123,87 (mar/19) decorrente das mensalidades acadêmicas 
de outubro e dezembro/15. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o 
edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, conteste o feito, sob 
pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. 
Será o edital, afixado e publicado na forma da Lei. Nada Mais. Dado e 
passado nesta cidade de Cubatão, aos 23 de maio de 2024. K-29e30/05

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1008226-
26.2019.8.26.0223 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de 
Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). Ricardo Fernandes Pimenta Justo, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) aos corréus Pedro e Célia, demais 
dados ignorados, filhos dos falecidos Pedro Whitaker França Pinto e de 
Terezinha Rodrigues de Campos que Fernando Ansarah, Ana Cristina 
Ammar Ansarah Varela e Gilberto Ammar Ansarah ajuizaram Ação de 
Procedimento Comum (R$288.790,23 - 27.08.19) objetivando a outorga da 
escritura definitiva do imóvel denominado apartamento nº 82, situado na 
Avenida Marechal Deodoro da Fonseca nº 270, Edifício Azul Mar, 
Guarujá/SP. Estando os corréus em lugar ignorado, expede-se o edital para 
que em 15 dias, após os 20 supra, contestem o feito, sob pena de confissão 
e revelia, caso em que será nomeado curador especial. S. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Guaruja, aos 24 de maio de 2024. K-29e30/05

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.031/24 - PROC. 
ADM. N.º 4.488/24. 

Objeto: aquisição por 
dispensa de licitação, 
de curativo de alto custo 
não padronizado, para 
atendimento de demanda 
judicial, da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado, da Secretaria 
da Saúde do Município de 
São Vicente. Arrematante 
do Lote Único – montreal 
Hospitalar Ltda. – CNPJ 
38.073.815/0001-73, no 
valor total de R$ 189.600,00 
(cento e oitenta e nove 
mil eseiscentos reais). 
Adjudicado em 27/05/24. 
Homologado em 28/05/24. 
Just.: Art. 75, inc. VIII, Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 30 de 
maio de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.021/24  
PROC. ADM. N.º 3.252/24. 

Objeto: aquisição de 
reagentes/insumos para 
o Programa Estadual 
“PRÓAGUA”, para 
atender às demandas da 
Coordenação de Vigilância 
Sanitária - COVISA, da 
Diretoria de Vigilância em 
Saúde, da Secretaria da 
Saúde do Município de São 
Vicente. Tornamos público 
a quem possa interessar 
que a Dispensa Eletrônica 
supramencionada resultou 
DESERTA e convertida na 
forma física nos moldes da 
legislação vigente. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 30 de 
maio de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

Publicidade Legal

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.

 A Na manhã desta quarta 
(29), a Polícia Civil de São Pau-
lo iniciou uma operação con-
tra uma quadrilha suspeita de 
falsificar Carteiras Nacionais 

Polícia Civil faz 
operação no interior

de Habilitação (CNHs).� 
De acordo com a Secre-

taria de Segurança Pública 
do estado de São Paulo (SS-
P-SP), as equipes cumprem 

nove mandados de buscas 
nas cidades de Presidente 
Prudente, no interior de São 
Paulo, Bataguassu (MS) e Re-
cife (PE).

Quatro pessoas são inves-
tigadas pelo crime. As cartei-
ras de habilitação falsificadas 
eram vendidas no valor de R$ 
2,5 mil. Ainda de acordo com 
a polícia, quem adquiriu o do-

cumento também pode res-
ponder criminalmente.�

O bando enganava os 
clientes informando que as 
CNHs eram emitidas pelo 
Departamento Estadual de 
Trânsito (Detran) de São Pau-
lo, mas eram falsificadas in-
tegralmente sem a participa-
ção de qualquer funcionário 
público.

A operação� resultou na 
apreensão de diversas CNHs 
falsas encontradas em imó-
veis relacionados aos suspei-
tos. Celulares também foram 
apreendidos na ação.�

Os suspeitos devem res-
ponder criminalmente por 
associação criminosa, falsa 
identidade e falsificação de 
documento público.�

A 1ª Delegacia de Inves-
tigações Gerais (Deic), de 
Presidente Prudente, no in-
terior de São Paulo, é a res-
ponsável pela operação, que 
segue em andamento. A Po-
lícia Civil do Mato Grosso do 
Sul e de Pernambuco tam-
bém realizam diligências 
para o cumprimento dos 
mandados. (Matheus Herbert)
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 A A taxa de desemprego 
caiu a 7,5% no trimestre 
encerrado em abril, segun-
do dados do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística) divulgados 
nesta quarta-feira (29). Nos 
três meses imediatamen-
te anteriores, o indicador 
marcou 7,9%.

O resultado não sur-
preendeu o mercado, que 
esperava uma taxa de de-
semprego de 7,7%, confor-
me a mediana das estimati-
vas de analistas consultados 
pela Bloomberg.

Segundo o IBGE, o nú-
mero de desempregados 
atingiu 8,2 milhões de fe-
vereiro a abril. No primei-
ro trimestre deste ano, os 
desocupados somaram 8,6 
milhões.

Os números fazem parte 
da Pnad Contínua (Pesqui-
sa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua), que 
levanta dados tanto de em-
pregos com carteira assina-
da quanto de pessoas presta-

Segundo o IBGE, o número de desempregados atingiu 8,2 milhões de fevereiro a abril

Agência Brasil

Taxa de desemprego volta a 
recuar para 7,5% até abril

NÚMEROS. Segundo o IBGE, o número de desempregados atingiu 8,2 milhões de fevereiro a abril

doras de serviços com CNPJ 
e os trabalhos informais, co-
nhecidos como bicos.

A população considera-
da desempregada na esta-
tística oficial reúne pessoas 
de 14 anos ou mais que es-
tão sem ocupação e que 
seguem à procura de opor-
tunidades. Quem não está 
buscando vagas, mesmo 
sem ter emprego, não faz 
parte desse contingente.

A pequena queda na 
taxa de desemprego era es-
perada porque o início do 
ano costuma ser marcado 
pelo aumento de pessoas 
desocupadas. A busca por 
emprego tende a ser impul-
sionada por fatores como o 
término de vagas temporá-
rias de final de ano.

A taxa atual marca um 
período de retomada do 
mercado de trabalho no 
Brasil, que se mostra pu-
jante mesmo com a taxa 
básica de juros, a Selic, ele-
vada. Durante a crise da 
pandemia, o desemprego 

Coreia do 
Norte envia 
balões com 
lixo ao Sul

 A A Coreia do Sul acusou nes-
ta quarta-feira (29) sua vizinha 
do norte de enviar balões car-
regando lixo, papel higiênico 
e o que parece ser fezes de ani-
mais para a fronteira, em um 
ato que Seul classificou de bai-
xo e perigoso.

O Exército sul-coreano mo-
bilizou sua equipe de resposta 
a guerra química e biológica 
para inspecionar os objetos, e 
moradores foram instruídos 
a manter distância dos balões 
e relatar qualquer informação 
às autoridades.

A ofensiva pouco usual não 
foi inesperada --no fim de se-
mana, a Coreia do Norte aler-
tou que cobriria as zonas fron-
teiriças do seu vizinho com 
“pilhas de papel usado e sujei-
ra”. Até a tarde de quarta-fei-
ra, mais de 260 balões foram 
detectados, e a maioria deles 
pousou no chão.

Fotografias por Seul mos-
traram balões carregando sa-
cos plásticos. Outras imagens 
mostram o que parece ser lixo 
espalhado ao redor de balões 
no chão, e um saco que leva-
va a palavra “excremento”. (FP)

ÁSIA

 A  A previsão do tempo in-
dica dias sem chuva para o 
Rio Grande do Sul após o 
estado registrar o mês mais 
chuvoso desde 1910, quan-
do a análise começou a ser 
feita de forma regular.

O sol apareceu desde 
esta quarta-feira (29). A pre-
visão é de tempo bom e sem 
chuva para grande parte do 
Rio Grande do Sul, apesar 
do frio, segundo o Inmet 
(Instituto Nacional de Me-
teorologia).

No litoral norte gaúcho, há 
chance de chuva fraca e pon-
tual, informou o Climatempo.

Uma massa de ar frio der-
rubou as temperaturas. As 
manhãs serão geladas e há 
condição para formação de 

RS tem previsão de dias sem chuva em junho HISTÓRICO DE CHUVAS.
A chuva acumulada em Por-
to Alegre neste mês alcançou 
a marca de 513,6 mm na se-
gunda-feira (27), às 9h, segun-
do levantamento da agência 
meteorológica MetSul. As en-
chentes no estado deixaram 
pelo menos 169 mortos, além 
de desaparecidos e desabri-
gados.

Maio de 2024 é o mês mais 
chuvoso desde que a análise 
começou a ser feita de for-
ma regular, em 1910. Antes, 
setembro de 2023 era o mês 
com maior acumulado de 
chuva, 447,3 mm; seguido de 
maio de 1941, 405,5 mm; ju-
nho de 1944, 403,6 mm; abril 
de 1941 com 386,6 mm; e ju-
nho de 1982 com 365,6 mm.

Número representa 34% 
da média anual de chuva na 
capital gaúcha (1991-2020), de 
1494,6 mm. Considerando o 
mesmo período, esse mon-
tante de chuva é 455% da pre-
cipitação média mensal, de 
112,8 mm. (FP)A chuva acumulada em Porto Alegre neste mês alcançou a marca de 513,6 mm na segunda-feira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE

geada em algumas cidades. A 
mínima pode chegar a 5ºC em 
regiões serranas.

No feriado de Corpus Ch-
risti, o tempo continua firme 
e muito frio, apesar do sol. O 
risco de geada aumenta na 
Serra gaúcha e o dia pode co-
meçar com névoa em Porto 
Alegre.

A previsão é de tempo bom e sem chuva 
para grande parte do Rio Grande do Sul

 A As vendas de títulos públi-
cos do Tesouro Direto a pes-
soas físicas somaram R$ 5,72 bi-
lhões em abril, divulgou nesta 
quarta-feira (29) o Tesouro Na-
cional. As aplicações de até R$ 
1 mil representaram 54,2% das 
operações de investimento no 
mês. O valor médio por opera-
ção foi de R$ 7.924,18. No perío-
do, os resgates somaram R$ 3,51 
bilhões, resultando em emis-
são líquida de R$ 2,20 bilhões.

Os títulos mais procura-
dos pelos investidores foram 
os indexados à inflação, o Te-
souro IPCA+, Tesouro IPCA+ 
com Juros Semestrais, Tesouro 
RendA+ e Tesouro Educa+, que 
somaram R$ 3 bilhões em ven-
das, o que corresponde a 52,4% 
do total de títulos vendidos.

Os títulos corrigidos pela 
Selic (juros básicos da econo-
mia), somaram 38,6% das ven-
das, totalizando R$ 2,2 bilhões, 

Vendas do Tesouro Direto 
somaram R$ 5,72 bilhões

aplicações em títulos com ven-
cimento acima de 10 anos re-
presentaram 32,8%, enquanto 
os títulos com vencimento de 
5 a 10 anos corresponderam a 
25,1% do total.

O estoque total do Tesou-
ro Direto alcançou R$ 136,5 bi-
lhões no fim de abril, aumento 
de 2,5% em relação ao mês an-
terior, de R$ 133,3 bilhões.

Os títulos remunerados 
por índices de preços se man-
têm como os mais represen-
tativos do estoque, somando 
R$ 67,2 bilhões, ou 49,2% do 
total. Na sequência, vêm os 
títulos indexados à taxa Se-
lic, totalizando R$ 51,1 bilhões 
(37,4%), e os títulos prefixa-
dos, que somaram R$ 18,2 bi-
lhões, com 13,3% do total.

Quanto ao perfil de ven-
cimento dos títulos em esto-
que, a parcela com vencimen-
to em até 1 ano representou 
23,6% do total e somou R$ 
32,2 bilhões. A parcela do es-
toque vincendo de 1 a 5 anos 
foi de R$ 59,5 bilhões, o equi-
valente a 43,6%, e o montan-
te acima de 5 anos somou R$ 
44,8 bilhões (32,8%). (AB)

enquanto os títulos prefixa-
dos, o Tesouro Prefixado e o 
Tesouro Prefixado com Juros 
Semestrais, totalizaram R$ 517 
milhões, 9% do total.

Segundo o Tesouro, os des-
taques ficaram para os novos 
títulos como o Tesouro Ren-
dA+, destinados ao financia-
mento de aposentadorias com 
R$ 207,6 milhões em vendas, 
correspondendo a 3,9% do to-
tal, e o Tesouro Educa+, criado 

em agosto do ano passado e 
voltado para quem pretende 
financiar uma poupança para 
o ensino superior, que somou 
R$ 62,1 milhões, corresponden-
do a 1,2% das vendas.

Nos resgates antecipados, 
predominaram os títulos in-
dexados à taxa Selic, que soma-
ram R$ 2,18 bilhões, equivalen-
te a 62% do total de recompras. 
Os títulos remunerados por ín-
dices de preços, como o Índi-
ce de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) e o Índice Geral 
de Preços-Mercado (IGP-M) e 
juros semestrais, totalizaram 
R$ 978,2 milhões, correspon-
dendo a 27,8% do total. Já os 
prefixados, somaram R$ 354,3 
milhões (10,1%).

Quanto ao prazo, a maior 
parcela de vendas se concen-
trou nos títulos com venci-
mento entre 1 e 5 anos, que 
alcançaram 42,2% do total. As 

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) nomeou o 
ex-embaixador em Israel para 
ser o representante especial 
do Brasil junto à Conferência 
do Desarmamento, em Gene-
bra, na Suíça. A decisão está no 
Diário Oficial da União desta 
quarta-feira (29)

Ele ocupava o posto de em-
baixador em Tel Aviv até feve-
reiro deste ano, quando vol-
tou ao Brasil após uma crise 
diplomática entre os países. 
Não há substituto designado 
até o momento.

Naquele mês, Lula afir-
mou em viagem à Etiópia que 
a ofensiva de Israel em Gaza, 
como resposta aos atentados 
terroristas do Hamas, se asse-
melhava ao que Adolf Hitler 
fez quando “resolveu matar 
os judeus”.

No mesmo dia, o chanceler 
israelense, Israel Katz, convo-
cou Meyer a dar explicações 

Embaixador de Israel
é retirado por Lula

sobre a fala de Lula. O encontro 
estava inicialmente previsto 
para ocorrer na sede do minis-
tério de Relações Exteriores, na 
tarde do dia seguinte.

Na manhã do dia da reu-
nião, o governo israelense mu-
dou o local da reunião para o 
Yad Vashem, mais importante 
memorial sobre o Holocausto.

A mudança inusitada de lo-
cal em cima da hora e a forma 
como os israelenses organi-
zaram a reprimenda foi vista 
pelo Itamaraty como uma for-
ma de constranger o governo 
brasileiro.

Diante disso, o Brasil cha-
mou de volta ao Brasil o em-
baixador Meyer. No último 
fim de semana, o assessor es-
pecial da Presidência para as-
suntos internacionais, Celso 
Amorim, afirmou em viagem 
a Pequim que Meyer não vol-
taria a ocupar o cargo de em-
baixador do país em Israel. (FP)

atingiu recorde, alcançan-
do o patamar de 14,9%.

Agora, o mercado de tra-
balho aquecido acende um 

alerta para o Banco Central 
com relação ao processo de 
desinflação, o que pode im-
pactar na política de juros 

da autarquia. O BC olha de 
perto a inflação de servi-
ços intensivos em mão de 
obra. (FP)

No litoral norte 
gaúcho, há 
chance de chuva 
fraca e pontual, 
informou o 
Climatempo

Títulos mais 
procurados pelos 
investidores 
foram os 
indexados à 
inflação e o 
Tesouro IPCA+
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Curtas

Tremores . Os shows de 
Taylor Swift provoca-
ram atividade sísmica 
em Lisboa, em Portu-
gal, na última sexta-
-feira (24) e no sábado 
(25) Investigadores e 
estações informaram à 
imprensa de Portugal 
que a capital portugue-
sa registrou tremores. 
Durante a performance 
de “Shake it Off”, hou-
ve o registro de magni-
tude de 0,82 na escala 
de Richter. Em outras 
músicas da cantora, os 
especialistas também 
registraram tremores. 
Nove estações sísmicas 
registraram alterações.

Gravidez. Chay Suede, 
de 31 anos, e Laura Nei-
va, 30, estão esperan-
do seu terceiro filho. 
Eles já são pais de José, 
de 2 anos, e Maria, de 4. 
Chay e Laura estão jun-
tos desde 2014. Os dois 
se casaram em feverei-
ro de 2019, em uma ce-
rimônia intimista, com 
amigos próximos e fa-
miliares.

Menos 53 kg . A can-
tora Jojo Todynho, de 
27 anos, voltou a sur-
preender seus segui-
dores ao mostrar a 
evolução de seu ema-
grecimento. A campeã 
do reality A Fazenda 
12 compartilhou fo-
tos de antes e depois 
da bariátrica. “Não vai 
dar certo? Será: Menos 
53kg. Evoluindo e vi-
vendo meu propósito”, 
escreveu.

“Foi devastador”. 

A cantora Preta Gil, 49, 
revelou no videocast 
Mil e Uma Tretas que já 
sofreu dois abortos, um 
deles quando o feto já 
tinha cinco meses.

O 
rapper Xamã, 
no ar como Da-
mião em Renas-
cer, contou em 
um podcast, que 

já viveu meses em situação 
de rua. Segundo o cantor, ele 
enfrentou um período, que 
durou cerca de seis meses a 
um ano, sem residência fixa 
após deixar um emprego 
em uma loja para se dedicar 
à música. “[Eu] dormia no 
ônibus e, às vezes, não dava 
e eu dormia na praça”, dis-
se em entrevista ao Podpah. 
Conforme o artista, a situa-
ção durou até que ele pas-
sasse a morar com amigos. 
Em 2015, o artista começou a 
fazer shows e a receber mais 
pelo seu trabalho.

Período difícil 
‘Dormia na rua’, diz Xamã
Em um podcast, 

cantor relembrou um 

período da carreira 

em que chegou a 

morar na rua

Casamento confirmado
Jon Bon Jovi confirmou que seu filho Jake Bongiovi, de 22 
anos, se casou com a atriz Millie Bobby Brown, 20. Embora o 
casal permaneça discreto em relação à união, o cantor falou 
brevemente sobre a cerimônia durante participação no pro-
grama The One Show, da BBC. “Eles estão ótimos. Foi um pe-
queno casamento para a família, a noiva estava linda, e Jake 
está muito feliz. E sim, é verdade”, relatou Bom Jovi, confir-
mando os comentários sobre o casamento.

Repouso
Viih Tube segue com caute-
la após relatar um susto em 
sua segunda gestação. A in-
fluenciadora, que é mãe de 
Lua, de 1 ano, anunciou em 
abril que está à espera de 
Ravi, e contou ter tido um 
leve descolamento de pla-
centa. Ontem (29), ela publi-
cou uma foto em seus sto-
ries e reforçou que segue em 
repouso.

Negou
A prima de MC Binn, Nina 
Capelly afirma estar grávida 
de um filho do ex-BBB Lucas 
Buda. O ex-marido de Cami-
la Moura, no entanto, não 
parece acreditar na paterni-
dade e se ofereceu para fa-
zer um exame de DNA. “Essa 
notícia me deixa bastante 
chateado, porque não tem 
chances do filho ser meu”, 
afirmou Buda.

‘Era tímida e sofria muito bullying’
Quem diria que uma das mulheres mais admiradas no mundo foi uma criança tímida e ví-
tima de bullying na escola. Pois é. Beyoncé Giselle Knowles-Carter não teve uma infância 
tão fácil assim e quem fez essa revelação de um dos maiores nomes da música pop mundial 
foi sua própria mãe Tina Knowles. “Ela era muito tímida e sofria com bullying, mas no dia 
em que ela defendeu alguém - ela não se defendeu, ela defendeu os amigos, ela viu que era 
forte. Ela sempre teve essa coisa de proteção, proteger todo mundo...”
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